
 
 

 
 
 

Protokoll der 115. Hauptversammlung 
 

Freitag, 19. August 2022, Domizil Schwabgut, Normannenstrasse 1, 3018 Bern  
Beginn 19.00 Uhr  
Anwesend: 19 Mitglieder (gemäss Teilnehmerliste)  
Entschuldigt: 16 Mitglieder (gemäss Abmeldungsliste)  
 
Traktanden: 
1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler 
2. Protokoll der 114. HV vom 03.05.2019 
3. Rücktritte und Veränderungen im Vorstand 
4. Bestätigung der Vorstandsmitglieder 
5. Rücktritte und Wahl der Revisoren 
6. Mutationen und Mitgliederbestand 
7. Tätigkeitsbericht des Präsidenten 
8. Jahresrechnung 2019-2021 und Revisorenbericht 
9. Anliegen und Vision des Präsidenten 
10. Festsetzung der Mitgliederbeiträge für das Jahr 2023 
11. Genehmigung des Budget 2022 
12. Bericht zu VQGL und QBB 
13. Ehrungen 
14. Anträge und Verschiedenes 
 
1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler 
Der Präsident Fritz Schmid begrüsst alle Anwesenden im Namen des Vorstandes und freut 
sich über das zahlreiche Erscheinen an der heutigen Hauptversammlung. Die 
Vereinsversammlung ist beschlussfähig.  
Als Stimmenzähler werden Monika Schneiter und Willy Masshardt berufen. Sie werden von 
der Versammlung mit Applaus bestätigt.  
 
2. Protokoll der 114. HV vom 03.05.2019 
Das Protokoll der letzten HV wurde im Vorfeld auf der Homepage aufgeschaltet und liegt den 
Teilnehmenden vor. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
3. Rücktritte und Veränderungen im Vorstand 
Gabriela Wyss, Daniel Krebs und Kurt Wyss treten zurück. 
Das langjährige Vorstandsmitglied Kurt Wyss wird mit einem Geschenk und grossem 
Applaus verdankt. Beat Meyer hat sein Präsidentenamt an Fritz Schmid übergeben und wird 
sich weiterhin als Vizepräsident engagieren. Auch ihm wird ein Präsent überreicht und sein 
Einsatz mit grossem Applaus gewürdigt. 
 
4. Bestätigung der Vorstandsmitglieder 
Die Vorstandsmitglieder werden einstimmig im Amt bestätigt. 
 
 



5. Rücktritte und Wahl der Revisoren 
Martin Jenni ist nach langjährigem Einsatz als Revisor zurückgetreten und übergibt sein Amt 
an Margrit Hadorn. Sie und Willi Masshardt werden einstimmig im Amt bestätigt. 
 
6. Mutationen und Mitgliederbestand 
Fritz Schmid bittet um einen Moment der Stille zum Andenken an Philippe Burgdorfer, 
Roland Lüthi, Fritz Künzi, Alfred Brügger, Werner Meyer, Eva Thüler, Erika Gugger und 
Martha Pulver, die seit der letzten HV von uns gegangen sind. 
 
7. Tätigkeitsbericht des Präsidenten 
Der Tätigkeitsbericht wurde im Vorfeld auf der Homepage aufgeschaltet und liegt den 
Teilnehmenden vor. Die Versammlung genehmigt den Tätigkeitsbericht einstimmig und mit 
Applaus. 
 
8. Jahresrechnungen 2019-2021 
Die detaillierte Jahresrechnung 2019 liegt in schriftlicher Form auf den Tischen zur  
Einsichtnahme auf. Die Kassierin, Silvia Balmer, erläutert diese eingehend. Die 
Gesamtrechnung schliesst mit einem Verlust von CHF 419.10 ab. Das Eigenkapital beträgt 
am 31.12.2019 CHF 14‘213.75. 
 

• Wir haben die Mitgliedschaft beim VQGL-Stadt Bern erneuert und so ist der 
Mitgliederbeitrag von CHF 100.00 angefallen. 

• Als Gastredner hat Peter Steck die Hauptversammlung eröffnet. Im Anschluss der 
ordentlichen Versammlung konnten alle Anwesenden den Abend bei einem Imbiss 
ausklingen lassen. Die Preise des Lotto-Spiels, welches Kurt Wyss organisiert hatte, 
waren teilweise gespendet. Ein Dankeschön den Spendern der Preise. Auch ein Dank 
geht an das Domicil Schwabgut, welches uns für die Nutzung des Saals nichts 
verrechnet. 

• Am 18.05.2019 konnten wir den geplanten Leistausflug durchführen. Mit einem Dysli-Car 
fuhren wir ins Quellgebiet des Stadtbachs. Max Werren hat uns mit einem interessanten 
Vortrag von Quellgebiet zurück in den Stöckacker geführt. Die Führung haben wir bei 
einem Apéro im Becanto ausklingen lassen. 

• Auch unter den Vereinstätigkeiten sind die Kosten für den Internet-Auftritt aufgeführt. 

• Ich bedanke mich bei allen Mitgliedern, die den Mitgliederbeitrag pünktlich überwiesen, 
den Mitgliederbeitrag aufrunden oder uns mit einer Spende unterstützen. 

 
Die detaillierte Jahresrechnung 2020 liegt in schriftlicher Form auf den Tischen zur  
Einsichtnahme auf. Die Kassierin, Silvia Balmer, erläutert diese eingehend. Die 
Gesamtrechnung schliesst mit einem Verlust von CHF 723.32 ab. Das Eigenkapital beträgt 
am 31.12.2020 CHF 13'490.43. 
 

• Im Vereinsjahr 2020 hatten wir keine Hauptversammlung, wegen Corona. Wir haben 
darauf verzichtet, die Hauptversammlung auf dem Korrespondenzweg abzuhalten oder 
gar virtuell. 

• Da wir keine Mitgliederbeiträge erhoben haben, hatten wir keine Erträge zu verbuchen.  

• Es sind Betriebskosten, die Gebühren für den Internetauftritt und Bankgebühren 
angefallen. Auch haben wir Marken beschafft, für einen Versand an die Mitglieder.  

 
Die detaillierte Jahresrechnung 2021 liegt in schriftlicher Form auf den Tischen zur  
Einsichtnahme auf. Die Kassierin, Silvia Balmer, erläutert diese eingehend. Die 
Gesamtrechnung schliesst mit einem Verlust von CHF 371.17 ab. Das Eigenkapital beträgt 
am 31.12.2021 CHF 13'119.26. 
 



• Wie bereits im vergangenen Jahr hatten wir Vereinsjahr 2021 auch keine 
Hauptversammlung, wegen Corona. Wir haben ein weiteres mal darauf verzichtet, die 
Hauptversammlung auf dem Korrespondenzweg abzuhalten oder gar virtuell. 

• Da wir keine Mitgliederbeiträge erhoben haben, hatten wir keine Erträge zu verbuchen. 

• Es sind Betriebskosten, die Gebühren für den Internetauftritt und Bankgebühren 
angefallen. 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 

 
Revisorenbericht 
Der Revisorenbericht, wird durch Willy Masshardt verlesen. Die Revisoren Willy Masshardt 
und Martin Jenni Wyss, 

 
haben am 19. August 2020 die Jahresrechnung per 2019 des Vereins geprüft/revidiert: 
Die Rechnung des Vereins schliesst per 31.12.2019 mit einem Bilanzverlust von Fr. 419.10 
ab, bei einem Vermögen von Fr. 14‘213.75. 
Sie bestätigen der Kassierin eine einwandfreie Rechnungsführung. 
Die Rechnungslegung ist übersichtlich und gut dokumentiert. Die Revisoren haben die 
Rechnung geprüft und schlagen der Hauptversammlung vor, die Rechnung zu genehmigen 
und dem Vorstand Décharge zu erteilen.  

 
haben am 11. August 2021 die Jahresrechnung per 2020 des Vereins geprüft/revidiert: 
Die Rechnung des Vereins schliesst per 31.12.2020 mit einem Bilanzverlust von Fr. 723.32 
ab, bei einem Vermögen von Fr. 13'490.43. 
Sie bestätigen der Kassierin eine einwandfreie Rechnungsführung. 
Die Rechnungslegung ist übersichtlich und gut dokumentiert. Die Revisoren haben die 
Rechnung geprüft und schlagen der Hauptversammlung vor, die Rechnung zu genehmigen 
und dem Vorstand Décharge zu erteilen.  
 
haben am 3. August 2022 die Jahresrechnung per 2021 des Vereins geprüft/revidiert: 
Die Rechnung des Vereins schliesst per 31.12.2021 mit einem Bilanzverlust von Fr. 371.17 
ab, bei einem Vermögen von Fr. 13'119.26 
Sie bestätigen der Kassierin eine einwandfreie Rechnungsführung. 
Die Rechnungslegung ist übersichtlich und gut dokumentiert. Die Revisoren haben die 
Rechnung geprüft und schlagen der Hauptversammlung vor, die Rechnung zu genehmigen 
und dem Vorstand Décharge zu erteilen.  
 
Die Rechnung und der Revisorenbericht werden von der Versammlung einstimmig 
genehmigt und dem Vorstand wird Décharge erteilt. Die Versammlung dankt Silvia Balmer 
mit einem kräftigen Applaus für die ausgezeichnete Arbeit. Ebenfalls wird die Arbeit der 
Revisoren mit Applaus verdankt. 
 
9. Anliegen und Vision des Präsidenten 
Der Präsident stellt sich vor.  
Fritz Schmid erklärt einige Massnahmen, die zur Gewinnung neuer Mitglieder ergriffen 
werden sollen. Ein neuer Flyer soll kreiert werden. Ausserdem  sollen Artikel in der Bümpliz 
Woche und im Stöckblatt erscheinen. 
 
 
10. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2023 
Der Vorstand stellt Antrag, die Mitgliederbeiträge wie bisher zu belassen:  
Fr. 15.— Einzelmitglied  
Fr. 25.— Familien / Ehepaar  
Fr. 50.— Firmen  
Der Vorschlag des Vorstandes wird von der Versammlung einstimmig gutgeheissen. 
 



11. Genehmigung des Budget 2022 
Das Budget liegt auf und wird von Silvia Balmer erläutert: 
 

• Bei den Vereinstätigkeiten haben wir einen grösseren Betrag budgetiert. Es ist ein 
Vorstandsessen geplant. 

 

• Nach zwei Jahren Corona bedingten Unterbruchs sind wir froh, dass wir wieder unsere 
HV im Domicil Schwabgut durchführen können.  

 

• Die Veteranen werden mit einem kleinen Präsent überrascht.  
Die zu verabschiedenden Rücktritte aus dem Vorstand und dem Revisor wird auch mit 
einem Präsent für ihre Arbeit gedankt. Aus diesem Grund sind die Ausgaben für die 
Hauptversammlung mit einem grösseren Betrag budgetiert. 

 

• Das Vorhaben unseres Präsidenten mit einem Inserat in der Bümpliz-Woche oder der 
Gestaltung eines Flyers ist im Budget unter den Vereinstätigkeiten aufgeführt. 

 
Das ist auch der Grund für den Ausgabenüberschuss von CHF 2’736.50 
 
Es werden keine Fragen gestellt. Die Zustimmung zum Budget 2022 erfolgt einstimmig. 
 
12. Bericht zu VQGL und QBB 
Silvia Balmer berichtet über die Tätigkeiten des VQGL. Im September 2020 fand anlässlich 
der Mitgliederversammlung eine Diskussion bezüglich des Fortbestandes des VQGL statt.  
Man hat beschlossen, den Verein weiterzuführen und der Vorstand sollte ein Pflichtenheft 
erarbeiten. Aufgrund der Corona-Lage fand nur eine Mitgliederversammlung danach statt, 
weitere Massnahmen wurden nicht ergriffen. Im 2022 soll eine weitere 
Mitgliederversammlung stattfinden.  
 
Fritz Schmid erzählt, dass Ralf Treuthardt zum Präsidenten gewählt wurde.  Die grossen 
Themen der QBB drehten sich vor allem um das Freibad Weyermannshaus, die Gestaltung 
der Velowege im Quartier, Fahrverbote für den MIV, das Farbsack-Trennsystem, die 
Erneuerung der Meienegg, und den ESP Ausserholligen. 
 
13. Ehrungen 
Der Quartierleist gratuliert Susanna Zeller, Gaby Braunwalder, Heidi Vögelin, Kurt Wälti und 
Max Werren zum 80. Geburtstag und überreicht den Anwesenden ein Präsent. 
 
14. Anträge und Verschiedenes 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
Annkathrin Graber verteilt Flyer für den Flohmarkt beim Stöckacker-Schulhaus. 
 
Thomas Accola, der neue Präsident des Leists Holligen-Fischermätteli, stellt sich vor. 
 
Der geschäftliche Teil der Versammlung wird mit Dank des Präsidenten an alle Mitglieder 
und den Vorstand beendet.  
 
Fritz Schmid wünscht der Versammlung einen guten Appetit und viel Erfolg beim Lotto.  
 
 
 
Fritz Schmid      Marc Frei 
Präsident      Protokoll 
 
Bern, 03.12.2022 / Marc Frei 


